

d'affreux blasphèmes contre le vrai Dieu. L'aveugle répondit qu'il n'y avait de vraie Religion que celle qu'il avait embrassée, ni de véritable Dieu que le Dieu des Chrétiens ; que leurs *Gouroux* en étaient les Ambassadeurs ; que pour lui, il avait trouvé le chemin du Ciel, et qu'il ne l'abandonnerait jamais. Ce Seigneur irrité d'avoir eu si peu de pouvoir sur l'esprit d'un pauvre mendiant, et ne croyant pas qu'il fût de la bienséance de le maltraiter, se fit un jeu encore moins décent du triste état de son aveuglement ; au-lieu de le laisser retourner dans la Ville, par le chemin qu'il avait coutume de tenir, et où il se conduisait par habitude, il lui indiqua un faux chemin, qui l'engagea parmi les chevaux du Palais, et il se fit un divertissement barbare de l'embarras où se trouva ce malheureux.

Peu de jours après il alla voir un de ses parens à *Cadapa Nattam*, Citadelle des Mores, limitrophe de *Vencatiguiry*. C'est là que Dieu le conduisait pour l'envelopper dans le massacre que je vais rapporter. Le Prince de *Ponganour* était toujours en guerre avec ses voisins ; après avoir pillé plusieurs Bourgades, et surpris une Citadelle du *Nabab de Colalam*, il tomba sur *Cadapa Nattam*, qui dépend du *Nabab Darcatte* le plus puissant de ces quartiers de l'Inde. Il voulait tirer vengeance d'un Maratte qui était au service du Prince son père, et qui, après avoir livré aux Mores la principale Forteresse de son Etat, s'était retiré dans cette Citadelle.